
Ecole primaire Chartreuse 

PV conseil école n°2 

Le 11 mars 2024 
 

Présents :  

- Mairie : Mme Cerana, Mr Loosdregt 

- Parents d’élèves : Mme Guenegan, Mme Chapuis, Mme Moulin, Mme Cattin, Mr Kakwata, 

Mr Millier, Mme Aluze 

- Enseignants : Mr Barthélémy, Mme Guillaudin, Mme Besset, Mme Chénedé, Mme Douezy, 

Mme Minazio 

Excusés: 

- enseignants: Mme Moreau 

- parents : Mme Viagbo 

 

1. Activités réalisées 

 

Projet handicap PS au CM2 : 

Toutes les classes ont bénéficié d’une animation « handicap » réalisée par l’association APF. 

Les élèves du CP au CM2 sont également allés voir le film « We have a dream ». 

Un sportif de haut niveau en situation de handicap, Patrick Ciera, est également venu rencontrer 

les élèves d’élémentaire. 

Certaines classes ont également poursuivi le travail avec l’étude de romans ou par un travail en 

art plastique. 

La bibliothèque a fourni un lot de romans sur ce thème à la classe de CM2 qui le lui a demandé. 

 

Savoir rouler CE1-CE2 et CM1 : 4 fois 1h30 pour chaque élève avec un intervenant.  

Une intervention de grande qualité, avec des élèves actifs pendant 1h30. 

 

Musique  PS au CM2 : 

Les élèves ont bénéficié de séances de musique de début septembre jusqu’au 2 février. Le cycle 

s’est terminé par un spectacle sur le thème des émotions. Le spectacle a été très apprécié des 

familles qui remercient les enseignants et Aude. 

En parallèle du spectacle, les œuvres plastiques réalisées par les élèves de la PS au CM2 sur le 

thème des émotions étaient exposées. 

Coût de la déclaration SACEM : 69.10€ 

 

Exposition dangers domestiques ( maternelle et CP) 

 

Estime de soi CP au CM2 : 

Travail avec l’infirmière scolaire sur les besoins de chaque individu, sur ce qui perturbe ou 

remplit ces besoins. ( 3 séances par classe) 

 

CP, CE1-CE2 : 

2 sorties :  

- Musée Bergès ( exposition Eiffel) 

- musée d’art de Grenoble et musée dauphinois 

 

Défis scientifiques : PS-MS, MS-GS, CE1-CE2 : il s’agit de fabriquer un carrousel 

 

Participation à l’événement terre des jeux organisé par la mairie le 27/04 : 

- confection de la flamme olympique par les maternelles 

- réalisation d’affiches par la classe de CE2-CM1 

- lecture de la charte olympique : CM2 

 

Fête du potager ( Gamm vert) CP, CE1-CE2 : jeudi 21 mars 

 



Animation nature CP et CM2 : garde de la réserve des Hauts plateaux de Chartreuse 

 

 

Centre Agathe CM1 : 4 interventions d’1h sur le respect de son corps, du corps des autres qui 

entrent dans le programme « d’ »éducation à la sexualité » 

 

 

Boites de Noël solidaires : 

Une centaine de boites ont été récoltées au bénéfice de la Croix Rouge. Très belle générosité et 

solidarité des cheylasiens. 

 

Projet orientation PS au CM2 : 

Nous avons changé de partenaire. Le projet a lieu en période 4. Soit 5 demi-journées pour 

chacune des 4 classes élémentaires, et 5 demi-journées également pour les maternelles 

regroupées en une seule classe. Ce sont des interventions de grandes qualités, très bien 

préparées, très bien adaptées à chaque tranche d’âge. 

Budget :  

- 3620€ pour les élémentaires ( budget exceptionnel mairie) 

- 956.60€ pour les maternelles ( bénéfices des chocolats de cette année et des années 

précédentes) 

 

 

2. Exercice PPMS intrusion 

L’exercice a été effectué lundi 12 février. 

Plusieurs problèmes ont été constatés : 

- Le personnel du périscolaire n’a pas entendu l’alerte. 

- La classe de MS-GS en salle de motricité n’a pas entendu l’alerte. => prévoir un talkie-

walkie en salle de motricité, dans les toilettes et dans la salle de sieste. 

- La classe de PS-MS n’a pas été alertée. Le talkie n’était pas sur le bon canal. => prévoir de 

laisser les talkie-walkie branchés (volume maxi), en hauteur pour qu’ils ne soient pas 

manipulés lors du ménage. 

- Un élève en situation de handicap dans la classe de CM2 ne pouvant pas monter 2 étages. 

Comme c’était un exercice, il est resté jusqu’au déclenchement dans la classe des CP, mais 

il faut réfléchir à ce que l’on fait si des élèves sont en situation de handicap. 

 

La mairie obligeant une réorganisation des locaux, il faudra attendre septembre 2024 pour réfléchir 

aux nouvelles modalités de confinement et réécrire le PPMS. 

 

3. Evaluation d’école : 

Les évaluatrices remercient toutes les personnes qui ont participé à cette évaluation que ce soit au 

questionnaire ou aux entretiens. 

 

L’évaluation d’un groupement d’écoles aide à : 

❑ Faire émerger les caractéristiques de chaque école 

❑ Analyser le fonctionnement des écoles, les résultats de ses élèves, la qualité de leurs 

parcours 

❑ Valoriser l’investissement des équipes éducatives 

❑ Écouter les partenaires de l’école 

 

 

 

Rappel du calendrier : 

- Rapport d’auto-évaluation transmis par l’école aux évaluatrices le 23/11 

- Venue des évaluatrices dans l’école 5/12 

- Rapport des évaluatrices commun aux 5 écoles présenté le 25/01 

 



 

L’évaluation est organisée selon 4 domaines : 

 

- n°1 : Apprentissages et parcours des élèves : 

- Points forts relevés par les évaluatrices : 

- Décloisonnement : les enseignants de maternelle interviennent auprès des 

élèves de CE1. 

- Une équipe engagée et investie pour faire progresser les élèves. 

- De nombreux projets communs 

- Fluence : Travail en ateliers, en APC sur l’ensemble de la scolarité 

(travaux de Maryse Bianco, les éditions la cigale…) 

- Points d’attention relevés par les évaluatrices : 

- Être vigilant sur l’équilibre entre les disciplines français et mathématiques 

lorsqu’on se trouve sur une année où la focale est plus sur une des deux 

disciplines 

- Perspectives relevées par les évaluatrices : 

- Favoriser un enseignement explicite du français et des mathématiques et 

prévoir la mise en place d’une progression d’école spiralaire. 

- Formaliser le parcours culturel et artistique des élèves. Cela est 

commencé. 

 

- N°2 : vie et bien-être de l’élève et climat scolaire 

- Points forts relevés par les évaluatrices : 

- Préoccupation de l’équipe pour améliorer le climat scolaire. 

- Peu de difficultés apparentes concernant les écrans 

- Points d’attention relevés par les évaluatrices : 

- Tours de cour : faire une distinction entre les punitions qui humilient et 

les  sanctions/ réparation qui responsabilisent. Une réflexion est en cours 

dans l’équipe pour élaborer un document écrit et explicite sur la 

progressivité des sanctions. Ce document sera présenté au 3ème conseil 

d’école. 

- Aménagement de  la cour et organisation des activités pendant la 

récréation. 

- Absence de continuité avec le périscolaire dans la gestion des conflits. 

- Peu de temps d’échange avec le périscolaire 

- Difficulté avec  le métissage: moquerie envers les élèves différents. Mme 

Guillaudin a suivi une formation « résister au racisme par l’art et la 

littérature » et va mettre en place des actions, même si cela n’a été qu’un 

épiphénomène cette année. 

- Perspectives relevées par les évaluatrices : 

- Formation Phare . Le dispositif sera présente au 3ème conseil d’école. 

- Utiliser les outils d’auto-diagnostic d’Eduscol pour mesurer le climat 

scolaire  

- Mettre en place un échange avec une école à contexte social différent 

(correspondance, projet sportif…)  

- Institutionnaliser des temps chaque année de prévention auprès des élèves 

ou des familles en travaillant sur l’empathie (voir kit pédagogique pour 

les séances d’empathie à l’école.) : temps initié en janvier 

- N°3 : acteurs et fonctionnement de l’école 

- Points forts relevés par les évaluatrices : 

- Décloisonnement  

- Les enseignants de maternelle interviennent auprès des élèves de CE1. 

- Stabilité de l’équipe enseignante 

- Liaison  CM2/6ieme 

- Projet commun avec Belledonne il y a 4 ans sur les émotions  

- Points d’attention relevés par les évaluatrices : 



- Difficulté scolaire peu évoquée 

- Perspectives relevées par les évaluatrices : 

-  Formaliser des  temps de concertation entre élémentaire et maternelle (en 

cours avec la primarisation) 

- Déterminer des indicateurs permettant de vérifier si les objectifs des 

différents axes du projet d’école sont atteints. 

 

- N°4 : l’école dans son environnement institutionnel et partenarial 

- Points forts relevés par les évaluatrices : 

- La collectivité impulse un projet commun entre les deux écoles 

(CM1/CM2 partent en randonnée.) 

- Gros investissement dans l’école  

- Accompagne les écoles dans leur projet pédagogique 

- Les AESH sont à l’écoute bienveillante des besoins des élèves et se 

sentent Intégrées à l’équipe car il y a de vrais échanges. 

- Points d’attention relevés par les évaluatrices : 

- Peu de temps d’échanges avec le périscolaire.  

- Relation école /mairie à construire avec sérénité. 

- Relation école /famille : Questions sur les tours d’école et pb de ballons. 

- Perspectives relevées par les évaluatrices : 

- Proposition d’organiser la récréation , Génération 2024 ou terre de jeux. 

- Institutionnaliser des temps d’échanges avec le périscolaire. Ces temps 

d’échanges existent mais ne sont pas formalisés (à 11h30, ou 13h20 ou 

sur le temps de décharge de la directrice. => mise en place depuis février 

de moments ritualisés d’échange périscolaire/école avant chaque vacance 

- Utilisation de la mallette des parents pour regagner la confiance des 

parents envers l’Ecole : https://mallettedesparents.education.gouv.fr/ 

- Questionner régulièrement l’efficacité des PAP mis en place. 

 

4. Effectifs 2024-2025 

- 10 PS, 10 MS, 12 GS, 9 CP , 18 CE1, 8 CE2, 19 CM1, 13 CM2 soit 98 élèves pour 5 classes. 

Contraintes à respecter : l’effectif des classes contenant des GS, CP ou CE1 ne doit pas dépasser 24 

élèves. 

 

Il y aura une classe de GS-CP : cela se fait dans de plus en plus d’écoles, y compris des écoles non 

primarisées. Les enseignants réfléchissent, depuis plusieurs mois, aux modalités d’organisation de 

cette classe, aux adaptations matérielles nécessaires. Une réunion d’information pour les parents 

concernés aura lieu en juin. Les parents des futurs GS ont déjà tous été informés individuellement. 

 

5. Utilisation des salles en 2024-2025, travaux 

Mme Guillaudin souhaite remercier la mairie pour l’installation d’un nouveau radiateur dans la 

classe qui change la vie…. 

 

L’année dernière, nous avons appris tardivement le souhait de la mairie de récupérer le bureau de 

direction maternelle, ce qui a engendré stress, complications… 

De manière à anticiper la mise en place de la classe de GS-CP, on aimerait avoir confirmation des 

salles dont nous aurons l’usage l’année prochaine. 

 

Besoins de l’école a minima : 

Il faut au moins un petit WC et un grand WC dans la partie de l’école où sera implantée la classe de 

GS-CP. 

Nous avons besoin de conserver un bureau de direction/salle des maitres avec photocopieur, 

massicot, dossiers dans la partie élémentaire et dans la partie maternelle. 

 

https://mallettedesparents.education.gouv.fr/


 

Hors conseil d’école :  

S’il n’y a pas de salle « vide », la prise en charge d’élèves en situation de handicap par le SESSAD 

ne pourra plus se faire, puisque cette prise en charge se fait hors la classe et ne peut pas se faire dans 

le bureau de direction quand Mme Guillaudin est déchargée. 

 

Réponse de la mairie : 

- Pas d’accès intérieur entre la partie élémentaire et la partie maternelle pour l’instant 

- Pas de regroupement Chartreuse/Belledonne 

- Dans une démarche d’économies, la mairie nous informe ce jour qu’elle reprend l’usage de 

la classe de Natacha et du bureau de direction. L’école conserve l’usage du rez-de-chaussée 

dans les 2 bâtiments et l’usage de 2 salles à l’étage ( classe de Franck et salle mitoyenne) 

 

Les enseignants soulèvent que cela va engendrer beaucoup de déménagements, de travaux ( 

démonter vidéoprojecteurs, étagères…) à remonter. Les enseignants qui ont déjà beaucoup travaillé 

sur l’année prochaine regrettent qu’ils n’aient pas été concertés en amont de cette décision. 

 

Les enseignants disent que tout le déménagement/réaménagement par se services techniques et/ou 

entreprises doit être terminé pour le 15 aout au plus tard. 

 

La mairie propose une réunion école/périscolaire/services techniques. 

 

Hors conseil  d’école : un tel réaménagement demande aux enseignants de prendre beaucoup de 

temps sur leur temps personnels pendant leurs vacances pour réaménager les classes afin 

d’accueillir les élèves de la commune à temps pour la rentrée scolaire. 

 

 

 

6. Réponses aux points soulevés par les parents/mairie au 1er conseil d’école  

6.1. Demande de moustiquaires aux fenêtres 

 

7. Points soulevés par les parents 

Nous avons eu 21 retours. Tous les niveaux ont été représentés. Globalement, les familles sont 

satisfaites (déroulement des journées, du rythme et de la sécurité aux abords de l'école). 

 

 

Voici un résumé des questions ou remarques des parents :  

 

- Incompréhension sur les punitions en l'occurrence des tours de cour. Pouvons-nous savoir 

quelles sont les motifs pouvant justifier des tours de cours ?  

Nous avons déjà apporté une réponse lors du 3ème conseil d’école de 2022-2023 et lors du 1er conseil 

d’école de 2023-2024. 

Comme cela ne semble pas clair, nous sommes en train d’élaborer un document sur le rôle de la 

sanction en s’appuyant sur les documents mis à disposition par le MEN. 

Ce document sera présenté lors du 3ème conseil d’école et annexé au règlement intérieur. 

 

- regroupement entre la GS et CP : Quelle en est la raison ? Des travaux sont-ils prévus ? 

Comment seront réparties les classes ?  ( cf réponse ci-dessus) 

 

- Demande classe verte ou sorties ski ?   

Nous avons déjà répondu au 2ème conseil d’école de 2022-2023 : « Aucun enseignant 

n’envisage de classe de découverte avec nuitée à ce jour. C’est un projet qui ne peut reposer, au 

départ, que sur la volonté, l’envie des enseignants. » 

Quant au ski, il y a un club de ski dans la commune peu cher et très dynamique. 

 

- Récréations, demande de ballons (même en mousse), de jeux pour renforcer les relations 

entre les enseignants et les élèves 



Nous avons déjà répondu lors du 1er conseil d’école : « Les récréations ne durent que 15 

minutes dont passage aux toilettes et lavage de mains en élémentaire. Les enseignantes 

d’élémentaire privilégient les jeux d’imagination, non codés par rapport aux jeux de ballon. 

Certains élèves font du land art, d’autres organisent des courses sur lesquelles tous les élèves de 

l’école se greffent, d’autres jouent au loup… » 

Actuellement des élèves apportent des élastiques de la maison. Les enseignants ont également 

mis à disposition des cordes à sauter. 

- Communication : Concernant la communication 10 retours satisfaits, 1 non satisfait et 8 à 

améliorer, Trop de supports de communication auprès des familles, certains ont peur de 

louper une information. 

Les enseignants rappellent la possibilité de s’abonner gratuitement à Toutemonannée (école et 

classe) pour être avertis des nouvelles publications. 

Chaque enseignant explique en réunion de rentrée son fonctionnement et son mode de 

communication. 

- Cantine :  

Les enfants trouvent les repas du nouveau prestataire bons. 

Problème de bruit à la cantine mais félicitations au personnel de cantine. 

Les nounous-cantine sont depuis cette année réservées aux PS. 

 

8. Date du prochain conseil d’école  

Lundi 17 juin 18h00   

 

La directrice, Mme Guillaudin 

 

Document relu par l’ensemble des participants et remis à chaque parent par courriel. 

 


